

# DEVENIR SOI-MÊME

## Le vrai moi en Christ : plus pleinement humain

Le but de la spiritualité chrétienne est parfois présenté comme un **renoncement à soi-même**. Compris de la bonne manière, ce renoncement n'est pas à soi-même, mais au faux-moi. *Le faux-moi est une manière de vivre égocentrique, avec une volonté propre qui cherche à se rendre indépendante de Dieu, séparée de son amour et hors d'atteinte de sa volonté.* En tant que tel, ce faux-moi est *une illusion* qui nous sépare de la vraie vie psycho-spirituelle. **Crucifier notre faux-moi**, c'est renoncer à vouloir être le maître de notre destin, le capitaine de notre bateau. C'est nous abandonner à la volonté de Dieu et à son amour pour nous.

Notre appel de chrétien est de travailler avec Dieu à la construction de **notre vrai moi**. Ce qui est stimulant, c'est que nous ne savons pas à l'avance quel sera le résultat. *Notre vrai moi est caché en Christ.* Mais nous savons que ce vrai-moi-en-Christ fait grandir notre personnalité, accomplit notre humanité, et comble notre recherche d'identité.

« Chaque personne est appelée à **devenir son propre moi**, et en même temps à devenir une avec Dieu. Je dois devenir **cette personne unique** pour laquelle je suis né. Plus je deviens ce que mon Créateur m'a appelé à être originellement, plus je suis en union avec ma Divine Origine. Cette union approfondit ma personnalité, telle que Dieu l'a voulue de toute éternité. Il m'a créé ainsi à l'origine, et non comme quelqu'un d'autre » (Adrian van Kaam).

Ma vie en Christ est **une création originale et unique**. Elle est fondée sur la spécificité de mon tempérament, ma façon d'être avec les autres, et la personnalité que Dieu m'a donnée. Elle est le reflet unique de Son image, telle qu'Il m'a conçu de toute éternité.

Il est important de noter également que **mon vrai-moi-en-Christ accomplit pleinement mon humanité**. La spiritualité chrétienne ne nous appelle pas à renoncer à notre humanité, ou à troquer l'humanité contre la divinité. Elle ne nous rend pas moins, mais plus humain. Potentiellement, il y a **un grand danger à perdre de vue notre humanité** dans notre effort pour nous rapprocher de Dieu. *Ne pas accepter les limites de notre humanité et lutter pour être comme Dieu a été le péché de nos premiers parents dans le jardin d'Eden.* Dieu ne nous demande pas de devenir comme Lui. Au contraire, Il nous aide à devenir plus pleinement humain.

« *Care of Souls* »  
par David G. Benner